

## 令和6年度

### 茨曾根地区コミュニティ懇談会

◆開催日時：令和6年10月29日（火） 18:00～20:25

◆開催会場：茨曾根地域生活センター 2F 講堂



#### <質疑概要>

##### 茨曾根地区の環境問題について

発言： 今年、アメシロの発生率が高く被害が出ている。県はアメシロに関しては対応していないとのこと。自治体として地域全体の環境整備はできないものか。

回答： 県に確認したところ、アメシロが大量に発生して住宅にも影響が出るようなことがあれば、伐採を検討するとのこと。また、市では防除器具の貸し出しを行っていますので、地域でもできる範囲でご協力をいただければと思います。

発言： 10メートルくらいの高さのクルミの木もあるので、防除器具を使っても無理だと思う。県に伐採の予算がつくよう働きかけをしてほしい。

回答： ご意見は県に伝えさせていただきます。

発言： 通学路の歩道はボランティアで除草しているが雑草がひどい。草刈りをお願いしたい。

回答： 自治会など地域の団体が行う環境美化活動で使うための費用の一部を助成する地域清掃活動費等補助金を活用しながらご協力いただき、これ以上は難しいとなった場合は建設課にご連絡ください。

発言： 少子高齢化で管理する人がいなければ、草が生えて荒れ放題になると思う。その辺はいかがか。

回答： 高齢者が多くなって、地域活動が難しくなっているところもある。そういう状況を踏まえ本庁と相談していきたい。

発言： 地域で取り組んで駆除していかないと被害はなくならないと思う。

回答： 伐採以外に地域に被害が出ないようにできることを一緒になって考えていければと思います。

発言： 堤防沿いから何メートルくらいまで切ったりして良いか。

回答： 地元で切りたいとなれば、県との相談が必要になります。

##### 高齢者の交通手段について

発言： 高齢者が通院やその他の用事で外出する手段が乏しい。公共交通でも高齢者に合わせた移動手段の検討をお願いしたい。

回答： 大きな課題だと思っていますが、運転手不足から区バスや乗合タクシーの増便、時間変更は難しい状況です。ご意見も聞きながら、色々などでの交通の状況、情報も収集して少しでも利便性が向上するように取り組んでいきたいと思っています。

発言： 交通手段をもう少し柔軟な対応でやっていただきたい。

回答： 8区の中で一番交通の便が悪い地域だと思っていますので、ご意見お聞かせいただきながら一緒になって考えて行ければと思います。

### 財産活用推進計画の進捗について

発言： なぜ区ビジョンに財産活用推進計画が描かれていないのか。

回答： 区ビジョン基本方針は、ハードの整備は入っていません。財産活用推進計画は、全市の公共施設のあり方や財産の適正化を図る計画になります。計画を具体的に進める話になれば、地域の方の意見を聞かなければいけないので、区ビジョンは関係なく計画を検討していく形になります。

発言： 建設が絡むと区ビジョンには馴染まないということか。

回答： 区は公共施設の統廃合や新設など意見を言えても、方針などは勝手に決められないということですので。

発言： 区でできることが区ビジョンの中に盛られていくべきではないか。

回答： 南区の特性を踏まえて、南区が独自にできるものは区ビジョンに載せられます。行政の仕組み上、全部南区が管轄しているわけではないということをご理解いただきたい。

発言： 親水護岸階段の整備は工事絡みになるが、区が決められる事業なのか。

回答： 今年度から区で若干のハード整備もできるようになりました。

発言： 職員皆さんの知恵を拝借しながら事業を進めて、課題解決に努めて行けたらと思う。

回答： 皆さんから意見を出していただいて、それに見合った形で進めて行かなければならないと感じているところです。

発言： 現在、地域別実行計画の策定に取り組まれている地域はどのくらいあるか。

回答： 北区及び東区内での3地域です。

### 道路の傷みについて

発言： 小林地区になるが、戸頭から上木山間の道路がすごく荒れているので直してほしい。

回答： 個別にお伺いします。

### 企業誘致について

発言： 企業を誘致して、少子高齢化を解決してもらいたい。

回答： 区単位で進めていくよりも、企業誘致課が中心となり区産業振興課などと連携しながら取り組んでいく必要があると思っています。

### 茨曾根小学校の体育館の電気について

発言： 茨曾根小学校体育館の15個ある照明のうち、4個切れているが保留のままになっている。優先順位があるのなら教えてほしい。

回答： 教育委員会に伝えさせていただきます。

### 果樹農家の担い手について

発言： 定年退職した人たちも担い手の一部だと思う。そういう人たちのための方策を考えてほしい。

回答： 樹園地を何とか存続させることは、引き続き検討していきたいと思います。新規就農者の支援制度については、農林水産部に伝え、区としてもできることは取り組んで行ければと思います。